

PALABRAS MÁGICAS

Viajar desde jóvenes



ELISABETH PORRERO

Me encanta viajar. No sólo por conocer sitios nuevos, sino por lo que aprende uno de su tierra estando fuera de ella, y que quizás sea más importante que lo que puede aprender, mirándola desde dentro.

Aunque se dice que las comparaciones son odiosas, está claro que el aprender características buenas y malas de otros sitios nos puede ayudar a mejorar el nuestro o a apreciar más y mejor lo que tenemos. Y aunque también es posible que conforme uno madura es más consciente de este hecho, si nos acostumbramos a viajar desde pequeños iremos absorbiendo todo lo que vemos como esponjas y con mucha facilidad.

Hoy en día los adolescentes y los jóvenes tienen una gran facilidad para viajar y afrontar los gastos de los viajes cómodamente. No hace tanto tiempo que los únicos viajes posibles para ellos, además de las vacaciones familiares en la playa, eran los campamentos y las excursiones de fin de curso. Pero eso, afortunadamente, ha cambiado.

Estudiantes de doce años, por ejemplo, tienen la posibilidad de realizar intercambios a otros países como Francia, Reino Unido... para practicar los idiomas que están aprendiendo en colegios e institutos. Y en estos intercambios tienen la posibilidad de residir en casas de otros estudiantes de estos países y aprender, por tanto, parte de sus señas de identidad.

«Aprender características buenas y malas de otros sitios nos puede ayudar a mejorar el nuestro o a apreciar lo que tenemos»

En los institutos existen además programas internacionales, como el COMENIUS, por ejemplo, que comprende grupos de estudiantes de varios países que trabajan juntos, sobre un tema elegido previamente. Dicho proyecto se compone de visitas y estancias de una semana de los alumnos en todos los países participantes, así como asistencia a clase, para poder descubrir y aprender otras realidades educativas.

Tanto la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha como el Ministerio de Educación conceden becas en verano donde cubren además de la estancia, cursos de los idiomas elegidos por los estudiantes.

Y, por supuesto, también existen becas para que los alumnos puedan estudiar un curso académico entero en otro país. No sólo existe esta posibilidad para los universitarios con las becas ERASMUS, sino también para los estudiantes de educación secundaria, que pueden adquirir así un alto nivel de idiomas, aún antes de ir a la Universidad.

No cabe duda de que todos estos programas y becas son un gran paso adelante en nuestro sistema educativo. Y cuanto más abierta tengan la mente nuestros jóvenes más constructivo puede ser el futuro.



La Tribuna

DE CIUDAD REAL

Editor:
 Antonio Méndez Pozo

Director:
 Óscar Gálvez Maté
 Director Editorial Regional:
 Guillermo Alonso Balbás

Redactora jefe Puertollano: Paqui Casado.
 Jefes de sección: David Aso (Provincia), Eduardo Gómez (Deportes)
 Redacción: Manuel L. Camarena, Pilar Muñoz, Diego Furto, María Sierra de la Osa, Ana Pobes, Manuela Lillo, Nieves Sánchez, Ignacio Ballesteros, Sandra Ruiz, Alicia González, Roberto Chávarri, Manuel Espadas, Raúl Fernández, Patricia Velasco, Raquel Santamaría, Remigio Rueda, Tomás Fernández, Carlos Sendarrubias, María Jesús Cañizares Rodríguez, Lorena García Cabrera y Patricia Vera.

Publicidad y Administración: Vicente Culebra, Carlos Pinilla, Purificación Merino, Tomás García, David Rebato, Ramón Pardilla, María A. Arias, Javier Molino, Sonia Cerrillo, Encarnación Rubio y Saray Maya.

Región: Carolina Sánchez (Redactora jefe), Rosa Marcos, Luis J. Gómez y Soraya Lucas.

Gerencias:
 Administración: Carmina Camacho. Comercial: César Carretero



Director: Óscar del Hoyo. Redacción: Miguel Díaz (jefe de sección), Norberto Val y Daniel Huerta (España), Sofía Esteban (Mundo), Javier Faya y José Luis Chacón (Sociedad y Cultura), Cristina Ruiz, Diego Izco y Antonio Sánchez (Deportes), Adriana Rodríguez (Documentación), Esther Molinero (Televisión), Mónica Puras y Miguel Herrera (Suplementos), Daniel Angulo (Tiempo), Esther Matías y Diego González (Discho), María Ruiz, María Albilla, Xabi Moya y Gloria Cavia (Fines de semana).



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez
 Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel A. Arnáiz, Rafael Monje y Lorenzo Matías
 Subdirección General: José M. Sáenz de Cabezón
 Directores Departamento: Luis Santos, Álvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina, Eduardo Bonilla, Jorge Lusada, David Andrés y Mercedes Lázaro

Vivienda y financiación

E

l mercado inmobiliario está viviendo un proceso de ajuste capaz de cambiar el modo de vida de miles de ciudadanos. La crisis del sector inmobiliario ha provocado la reacción de promotores e inmobiliarias que durante estos meses han optado por rebajar los precios de las viviendas ante el panorama de parálisis compradora que se vive en el país. La bajada de los precios estimada por los ven-

dedores se sitúa en el 30% pero la situación especial de algunas de las promociones ofertadas o el carácter del propietario de la misma hacen que se lleguen a presentar descuentos de hasta un 50% con respecto al precio que estos inmuebles tenían hace poco más de un año.

La crisis económica está tras este ajuste de los precios en su aspecto más general pero no cabe duda que el techo alcanzado por el mercado inmobiliario en el año 2007 ha supuesto un punto de inflexión independiente y autónomo para este sector. Así al precio máximo alcanzado en tiempo de bonanza ha de sumarse la crisis financiera que continúa estancando el mercado por muy apetecible o razonable que pueda parecer el precio ahora vigente. Las entidades financieras continúan paralizando un crédito que cada vez más ciudadanos -desde el mes de septiembre la actividad se ha visto incrementado- reclama también para comprar unas viviendas que ahora mismo presentan precios razonables y con un precio del dinero capaz de hacer viable la compra a muchos más ciudadanos.

La bajada de los precios está muy cerca de su límite y el mantenimiento del valor de los pisos ubicados en el centro de las ciudades deja claro que el valor del suelo se ha reducido pero está llegando a sus niveles más bajos y difícilmente lo hará más pese a la crisis. Este convencimiento o incluso conocimiento de los potenciales compradores vuelve, sin embargo, a encontrarse con la puerta el crédito cerrada y a su vez lleva límite a las promotoras de un parque de viviendas vacías tan importante como el español. El retorno a los precios del pasado no parece deseable desde ningún punto de vista pero, sin duda, establecer un marco dinámico pasa por la concesión de un crédito que sería capaz de activar en su justa medida un sector que da trabajo a miles de personas.

ZOOM



Con o sin frío, toca paseo

Un paseo en la mañana de ayer por la capital ciudadrealena daba buena cuenta de la helada que dejaron las temperaturas bajo cero de la noche anterior (hasta -5,3°). Pero con o sin abrigo, con la misma 'ropa' que en verano, los perros necesitan pisar algo de calle. A ellos no les vale con el café, el cacao o el chocolate con churros al calor del radiador o la chimenea. Así que nada, en días como estos, que sus dueños se abriguen y tomen ejemplo de los que protagonizan esta foto. La pereza por el frío no puede ser la excusa. Foto: Rueda Villaverde

El mejor equipo comercial a tu disposición en **La Tribuna de Ciudad Real**
 De lunes a viernes 9 h - 14 h / 16,30 - 19 h
 Infórmate: **926 21 53 01**